
 
ACTA Nº 1  

 REUNIÓN ORDINARIA  CONSEJO ASESOR DE GRADO 

7 de febrero de 2023 
 

 En la ciudad de Córdoba, a los siete días del mes de febrero del año dos mil veintitrés, siendo las 9:30 
horas, comienza la reunión virtual del CONSEJO ASESOR DE GRADO de la UNIVERSIDAD NACIONAL DE CÓRDOBA; 
reunión que es presidida por la Secretaria de Asuntos Académicos, Dra.Claudia Torcomian, y la presencia de 
Gabriela Sabulsky , Bárbara Atienza, Analía Rassino y María José Alcázar , Directoras de Programas de la SAA. 

Participan los siguientes integrantes del Consejo Asesor, a saber: Marita Mariconde de la Facultad de 
Arquitectura, Urbanismo y Diseño, Sebastián Peña de la Facultad de Artes, Silvia Gil de la Facultad de Ciencias 
Agropecuarias, Laura Vargas de la Facultad de Ciencias de la Comunicación, Rosa Argento y Oscar Margaria de la 
Facultad de Ciencias Económicas, Rodrigo Bruni,  Gabriela Sacci , Biol. Analía González por la Facultad de Ciencias 
Exactas, Físicas y Naturales,Patricia Paglini y Marta Fiolde la Facultad de Ciencias Médicas, Luis Olcese de la Facultad 
de Ciencias Químicas, María Ruiz Juri de la Facultad de Derecho, Gustavo Gimenez de la Facultad de Filosofía y 
Humanidades, Dolores Trebuq y Ana Calvo de la Facultad de Lenguas, Daniel Fridlender de la Facultad de 
Matemática, Astronomía, Física y Computación, Pablo Fontanetti de la Facultad de Odontología,Laura Romera de 
la Facultad de Psicología, Sabrina Bermudez de la Facultad de Ciencias Sociales, de la Escuela de Fonoaudiología, 
de la Escuela de Nutrición, de la Escuela de Tecnología Médica, de la Escuela de Kinesiología y Fisioterapia, de la 
Escuela de Enfermería, de la Escuela Superior de Comercio Manuel Belgrano .  

              Toma la palabra la Dra. Torcomian para retomar lo propuesto el año pasado respecto a la organización 

del FORO, primera actividad académica de la agenda anual de la SAA.  Otra actividad planeada para esta etapa del 

año es el trabajo con las cátedras del ciclo de nivelación, se harán talleres y se solicita a las unidades académicas 

información para poder identificar a los ingresantes de escuelas públicas que recibieron acompañamiento, esta 

tarea se realiza en conjunto con la Secretaría de Asuntos Estudiantiles. 

               Foro “Construyendo Desafíos” es un espacio de encuentro para intercambiar las experiencias 2022, y 

poder distinguir fortalezas y debilidades con el objetivo de pensar innovaciones y dónde se debe trabajar 

pensando en el futuro. 

Ejes temáticos del Foro: 

-Universidad y formatos combinados. ¿Qué se pierde el estudiante cuando no asiste a clases? 

-Estudiantes, subjetividades y aprendizajes 

- La docencia en los nuevos escenarios 

-Conocimiento abierto, distribuido multimodal 

-Articulaciones necesarias entre la enseñanza y evaluación  

-Ciudadanía universitaria 



 
-Tecnologías para enseñar y aprender. 

           Cada eje tiene una pregunta que interpela y un mínimo concepto, ustedes tienen el material que 

entregamos a fin de año, la idea es invitar a los docentes a relatar una experiencia innovadora, también lo 

puede relatar el propio secretario académico. La idea es proponer 7 grupos en torno a cada eje con 

invitación a cátedras testigos en innovación o aquellas que han desplegado estrategias combinadas 

(virtual/presencial) que sean interesantes de compartir durante la pandemia y pos pandemia 2022.  

             El Foro se llevará a cabo el viernes 17 de marzo y habrá invitadas que abrirán el FORO con una 

conferencia híbrida sobre nuevos escenarios, jóvenes y cómo son nuestros estudiantes hoy y habrá espacios 

para los relatos de cada eje para discusión en torno a preguntas, después del almuerzo habrá un plenario y 

cierre con otra conferencia. Están invitados los estudiantes para participar en todos los espacios con los 

docentes.  En la reunión con los Decanos se explicará que el trabajo de la SAA estará orientado a reflexionar 

sobre algunos procesos implementando distintas estrategias con la finalidad de capitalizar lo hecho para 

fortalecer las trayectorias académicas. Este Foro es un disparador, la idea era hacerlo antes de inicio de 

clases y en esta oportunidad se reitera la solicitud a los secretarios/as académicos cinco envíen los 

contactos y responsables de cátedras innovadoras. Están incluidos los Colegios Preuniversitarios nivel 

terciario, para nivel secundario se está pensando en otros espacios específicos de reflexión.  

           Se va a enviar nuevamente el material para que puedan leerlo, aquellos que no lo han hecho. 

Toma la palabra Gabriela Sabulsky : la idea es convocar a los docentes que tengan ganas de reflexionar 

sobre prácticas académicas realizadas en la emergencia sanitaria, modalidades y experiencias que hayan 

sido productivas en la hibridez, no es que tengan que ser originales o disruptivas , sino aquellas que valieron 

la pena , que significaron algo diferente y positivo .El Foro es una invitación a todos los docentes , no es 

para un grupo selecto , si no abrir un espacio de  reflexión para todos los que están preocupados en cómo 

se sigue , cómo se valora la  tecnología etc ,  en un concepto amplio de innovación . 

           Claudia Torcomian comenta una frase del filósofo Walter Benjamin, la experiencia pasa a ser propia 

cuando se comparte y el Foro en ese sentido es un espacio simétrico donde se pueda en el mismo nivel 

reflexionar. Los relatos de experiencias se presentarán a posteriori del Foro, quizás en formato digital o 

publicaciones con esos insumos. 

           Felicitas Gavier del Colegio Nacional de Monserrat nivel secundario, comenta que ellos ya tienen dos 

relatos para presentar y ya están inscriptas las cátedras en el Foro. Tiene muchas ganas de participar desde 

diciembre están trabajando.  Torcomian, estamos muy contentas de que quieran participar, pero se piensa 

en otros espacios específicos para nivel secundario. 

           Sabulsky con respecto a la presentación de los relatos, se solicita un trabajo muy breve de no más de 

200 caracteres, por la fecha del año, las cátedras no están en condiciones para elaborar algo más extenso, 

no es una ponencia, no hay exposición, es compartir la experiencia para reflexionar entre todos. Se trató 

de facilitar la tarea al docente para que participe. 



 
La fecha para enviar los relatos es el 28 de febrero. Se piensa que habrá una participación de unas 200 

personas. Económicas propone un acto comunicacional para que sea mejor la difusión, Torcomian comenta 

que hay un video en elaboración y gacetillas en los medios masivos de comunicación. Se solicita que las 

áreas de comunicación de cada Facultad también lo difundan. Laura Vargas: los secretarios académicos 

deben seleccionar las cátedras o los representantes que han sido designados. Torcomian dice que cada 

Facultad lo decida, los secretarios académicos parecerían lo más apropiado, son los que conocen más la 

situación de cada cátedra. Marta Fiol solicita que vuelvan a enviar todo el material para subirlos a los sitios 

web para refrescar lo que se subió antes de las vacaciones. Los representantes en qué número todos los 

que puedan enviar está muy bien, ya que habrá representantes, moderadores, relatores.  

          Queda pendiente decidir el lugar para la realización del Foro y desde ya se agradece la disposición de 

Arquitectura, Odontología y Agropecuarias que ofrecen sus instalaciones. 

         Próxima reunión se tomará el tema Mayores de 25 años sin secundario completo para hacer 

modificaciones ya que se han advertido dificultades en el procedimiento. 

        Sabrina Bermudez consulta sobre una urgencia que tienen aunque no es pertinente al tema de hoy, 

sobre la carga del Guaraní y las actas virtuales, vamos respondiendo que se están haciendo reuniones con 

áreas administrativas, legales etc pero están reclamando y si sigue un tema de agenda por la urgencia. 

Torocmian responde que es prioritario y que se trabaja en el tema Token para el docente que firma el acta 

y quien supervisa. Proximamente, se hará reunión con Montes sobre especificaciones. Se suma Artes, 

expone que hay quejas de los estudiantes que por las Actas virtuales tienen numerosas dificultades para 

saber las correlativas y sus calificaciones, quieren la otra Libreta de Trabajos Prácticos, de lo contrario no 

tiene constancias para reclamar. 

         Desde la SAA se comprometen a transmitirle estas consultas a Miguel Montes y a Matías Lingua y 

comprometerlos a una reunión con ustedes y despachos de alumnos. 

         Lenguas comenta que tienen una instancia de devolución donde se le muestra la nota antes de subirla 

al Guaraní. Casi ninguna otra Facultad lo tiene. En Medicina se hace solamente se brinda esa instancia en 

exámenes escritos.  Torcomian hay que solucionar los distintos obstáculos que surgen con los repositorios 

la seguridad digital de las actas, los aspectos legales .  Desde la SAA quería anexar un cuestionario mínimo 

en Guaraní sobre la tecnología: qué celular, computador, banda ancha etc para tener una estadística sobre 

estos items . 

          Sin más consultas , culmina la reunión a las 11,05 hs 

 

 

 



 
 


